
I PRIMI SETTE MESI DI MANDATO
UNA SINTESI DELLE COSE REALIZZATE

Dal 26 maggio 2011, giorno in cui ho presentato la mia squadra, sono passati
sette mesi, quasi 200 giorni di lavoro dedicato a ridare un governo
democratico e compiuto alla città di Bologna.

La Giunta è stata formata in soli tre giorni, scegliendo di affidare la guida
dell’amministrazione a 10 persone capaci e appassionate, tra i quali quattro
giovani sotto i 35 anni e cinque donne, compresa la Vicesindaco.

Insieme, abbiamo subito voluto dare un messaggio di sobrietà rinunciando
alle auto blu e agli altri piccoli vantaggi che per prassi erano assegnati alla
politica. Per primi abbiamo rinunciato ai pass di accesso al centro storico e
altrettanto hanno fatto i consiglieri comunali. Il cortile del Pozzo di Palazzo
D’Accursio è stato liberato dai parcheggi riservati e dalla prossima primavera
diverrà un’area giochi per bambini e famiglie.

Bologna ha bisogno di guardare al mondo con occhi nuovi e di consegnare un
messaggio di opportunità ed entusiasmo alle nuove generazioni, ponendo al
primo posto il valore del lavoro e dell’occupazione. Pertanto, abbiamo voluto
aprire una nuova fase costituente, avviando il percorso del Piano Strategico
Metropolitano insieme a tutte le istituzioni e le forze economiche del territorio.
Un impegno urgente e meditato allo stesso tempo, consapevoli di dovere
affrontare in poco tempo sia scelte determinanti per l’uscita dalla crisi sia
altrettante decisioni che avranno ricadute sulle generazioni future. Abbiamo
compreso che la politica da sola non sa e non può risolvere in sé tutta la
complessità che una dimensione urbana come quella che caratterizza
Bologna.

Con l’obbiettivo di recuperare reputazione e competitività, abbiamo allargato il
nostro modello decisionale per co-ideare e realizzare davvero i progetti
contraddistinti da un profilo strategico. Dalla riforma del welfare alle
infrastrutture, dalla dotazione di una nuova gamma di strumenti per finanziare
il tessuto delle piccole medie imprese, accompagnati da accordi e azioni per
ridurre il tasso di precarietà nel mondo del lavoro, all’obbiettivo di creare
nuove opportunità nelle filiere produttive tramite un solido investimento in
ricerca, tecnologie e talenti.



Nel presentare al Consiglio Comunale, le “Linee di mandato 2011-2016”,
frutto del programma elettorale votato dai cittadini, abbiamo chiaramente
esposto la volontà di accompagnare le nostre priorità e le nostre politiche ad
una seria proposta di fattibilità, in occasione della redazione sia del Piano
generale di sviluppo sia della redazione del documento di Bilancio. L’estate e
l’autunno hanno rappresentato un tempo congruo per questa valutazione,
seppure alla luce degli importanti mutamenti avvenuti a livello nazionale. Alla
vigilia del confronto sul nostro primo Bilancio, sono convinto che Giunta e
Consiglio saranno capaci di un’assunzione di responsabilità senza precedenti
verso i cittadini, interpretando al meglio questa fase di forte crisi economica e
sociale.

La crisi che affrontiamo senza sosta dal 2008 ci ha già fortemente cambiati, in
Italia e in Europa. La maggioranza dei cittadini ha già visto i propri redditi e le
proprie certezze colpiti dalla crisi finanziaria, un peso a cui nel prossimo futuro
si aggiungeranno gli effetti della manovra Monti. Agli enti locali e in particolare
ai Comuni viene lasciato un compito difficile, fare quadrare i bilanci dello Stato
e i propri, acquisendo un livello minimo di autonomia impositiva, ma va
chiarito che non ci verranno date risorse aggiuntive.

Avremo modo di entrare nel merito del confronto sul Bilancio 2012 del
Comune di Bologna nelle prossime settimane, ma non vi è dubbio per noi che
la priorità sarà difendere l’alto livello di servizi sociali e scolastici, e la buona
qualità della vita della nostra città. Da questo punto di vista, sono convinto
che nel rapporto con i cittadini saremo meglio compresi e sostenuti, se
presenteremo proposte di riforma condivise, dimostrando di sapere
convergere nei momenti di difficoltà al di là dei confini di partito o d’interesse.
Nei momenti di crisi strutturale, infatti, non ci deve spaventare nulla se non la
paura stessa di cambiare, pena il crollo del deficit pubblico e l’incapacità
manifesta di dare risposte all’emergere di nuovi bisogni e povertà.

I prossimi anni saranno gli anni della svolta per Bologna. Possiamo vivere
questi anni e i problemi che dovremo affrontare come un vincolo, una
situazione data che ci obbliga a fare scelte che non avremmo voluto fare.
Oppure possiamo cogliere i vincoli come l’occasione per accelerare e attuare
le riforme strutturali di cui l’Italia e la nostra città hanno bisogno. In questa
situazione, che non fatico a definire drammatica, le città del nord capoluoghi
di Regione, hanno già iniziato a coordinarsi su proposte e iniziative per
mettere al centro della rinascita del Paese.

Ne sono convito, Bologna saprà fare la sua parte scegliendo la strada delle
riforme, senza inseguire facili scorciatoie per il consenso di breve periodo.
Questo rapporto di sintesi sulle cose realizzate nei primi sette mesi di
mandato in parte dimostra, quante e quali scelte concrete abbiamo già
compiuto proprio in questa direzione.

Virginio Merola



PROGETTO BELLEZZA CENTRO STORICO

LAVORI DI RIQUALIFICAZIONE DELLE PIAZZE E DELLO SPA ZIO
PUBBLICO

Avvio Cantieri, per il restyling di Piazza Minghetti e Piazzetta del Francia
(variante del progetto originario, dopo confronto con i cittadini);

Conclusa la prima fase della riqualificazione di Piazza Verdi (con un
investimento di circa 650.000 euro), via Zamboni è stata integralmente
pedonalizzata nel tratto dal Teatro comunale a piazza Puntoni, inoltre, in via
sperimentale nel periodo delle festività natalizie è stata pedonalizzata (e
arredata) anche la parte iniziale, dalle Due Torri a via Canonica;

Terminati i lavori di riqualificazione della pavimentazione e illuminazione di via
de’ Pepoli, la via è stata pedonalizzata.

Avvio lavori di restauro di Piazza San Domenico.

Cortile di Palazzo d’Accursio senz’auto: sono stati eliminati i 178 pass speciali
“P”, a partire da quelli concessi a Sindaco, Assessori, Consiglieri, dirigenti e
giornalisti. Di conseguenza il cortile, liberato dalla sosta, è stato trasformato in
una nuova piazza all’aperto per i cittadini, che dalla primavera sarà
interessata da un progetto di riqualificazione e arredo urbano.

PROGETTO #TDAYS: UNA NUOVA STRADA DA PERCORRERE

Nei weekend del 17-18 settembre e 3-4 dicembre le vie Rizzoli, Indipendenza
e Ugo Bassi hanno vissuto un’apertura straordinaria a pedoni e ciclisti, con
totale chiusura al traffico. Le due edizioni dell’iniziativa, accompagnata da
decine di eventi sociali e culturali, hanno richiamato la partecipazione di oltre
120.000 persone da tutta la regione. Il progetto ha visto la partecipazione di
tutti i settori dell’amministrazione, con un impegno e una professionalità
straordinari, coordinati dal Dipartimento Economia e Promozione della città.
Per la realizzazione delle prime due edizioni dei TDyas. Le risorse dedicate al
progetto fino ad ora sono state pari a circa 110.000 euro (www.tdays.bo.it).

LA STRADA DEL JAZZ

Nel corso dell’edizione dei TDays del 17-18 settembre si è svolta la prima
edizione dell’evento “La strada del Jazz”, con la posa di una stella dedicata al
musicista Chet Baker in via Caprarie. All’evento hanno partecipato le decine
di migliaia di persone che hanno preso parte ai TDays e alle decine di
concerti piccoli e grandi ospitati nel Quadrialatero, in Piazza Galvani e Piazza
Santo Stefano. Il progetto verrà ripetuto ogni anno, posando un’altra stella da
dedicare ad un jazzista  legato a Bologna, accompagnato da campagna
internazionali di marketing urbano.



DI NUOVO IN CENTRO: PIANO PER UNA NUOVA PEDONALITÀ

Nel corso dell’edizione dei TDays del 3-4 dicembre è stato presentato il Piano
una nuova pedonalità del centro storico chiamato “Di nuovo in centro”. La
proposta prevede, da gennaio a primavera 2012, un percorso di
consultazione della città sul progetto per poi passare ad un programma di
attuazione.

Le linee presentate dalla Giunta: “T” riservata ai mezzi pubblici e tutta per
pedoni e ciclisti nei fine settimana, pedonalizzazione all’europea nella Cerchia
del Mille, nuove strade e piazze completamente pedonali, trasporto pubblico
ecologico, nuovi parcheggi pertinenziali e pubblici, tangenziale delle bici sui
viali e nuovo sistema di bike sharing, riqualificazione urbana diffusa,
suddivisione del centro in distretti da gestire e promuovere con politiche
integrate.

NUOVO REGOLAMENTO PIAZZE CENTRO STORICO

La Giunta ha approvato un atto di indirizzo per dare nuove regole all’utilizzo
delle piazze del centro storico. Da gennaio 2012, sarà in vigore un nuovo
regolamento che avrà l’obiettivo di migliorare e semplificare le procedure di
richiesta per eventi nelle piazze: Maggiore, Nettuno, Verdi, San Francesco,
Santo Stefano, VIII Agosto e XX settembre; oltre al Quadriportico Palazzo Re
Enzo e ai Giardini Margherita. Al centro del provvedimento la volontà di
valorizzare lo spazio pubblico in centro, dando vocazioni diverse ad ogni
piazza per eventi culturali, istituzionali e commerciali. Particolare attenzione
verrà rivolta a Piazza Maggiore, che vedrà un’agenda di eventi selezionati per
importanza istituzionale e culturale di rilievo, ma soprattutto allestimenti
consoni al contesto. Il nuovo regolamento definirà meglio anche i costi di
utilizzo delle piazze e vincolerà gli organizzatori a sostenere le spese dovute
per occupazione di suolo pubblico e pulizia.

Si segnala anche che dal 24 ottobre è stato attivato un nuovo servizio online
per la prenotazione delle sale di Quartiere. Il servizio permette ai cittadini di
scegliere tra le diverse sale di Quartiere, consultare il calendario delle
disponibilità ed effettuare la prenotazione: l’iter amministrativo si svolge senza
consumo di carta ed in tempi più rapidi che in passato.

ORDINANZA VIA PETRONI

Dal 7 dicembre 2011 è in vigore una nuova ordinanza che regola gli orari di
chiusura degli esercizi commerciali e punti vendita di via Petroni, a seguito di
un accordo con gli esercenti finalizzato ad una nuova gestione virtuosa della
strada.



PROGETTO VIE D’ACQUA: 700.000 EURO PER LAVORI IN VI A RIVA
RENO

Per mettere in sicurezze le vie d'acqua e i canali di Bologna nel piano delle
opere pubbliche sono stati stanziati 320.000 euro per la manutenzione del
Canale del Reno e di altri canali.

Approvato il progetto definitivo per la riqualificazione di Piazza di Porta
Castiglione per un importo complessivo di 380.000 euro.

SPERIMENTAZIONE VUOTO A RENDERE

Sperimentazione del sistema di’incentivazione alla raccolta differenziata del
vetro e di rilancio del concetto del vuoto a rendere, finalizzato a risolvere
problemi di sicurezza e di decoro causati dai rottami di vetro abbandonati
sulle strade e sulle piazze riducendo lo spreco di materie prime quali il vetro. Il
progetto prevede l’utilizzo di macchine mangiavetro che rilasciano scontrini
sconto e agevolazioni presso esercizi commerciali convenzionati (prima
collocazione Piazza Verdi)



INFRASTRUTTURE E TRASPORTI

SALVI I FONDI CIPE : DA DESTINARE A SFM E FILOBUS

A seguito di un accordo con il Governo nazionale, i fondi destinati al progetto
Metrò, ora verranno destinati a SFM e filovie (230 milioni di euro circa).
Saranno dedicati a un sistema integrato di trasporto pubblico su gomma e
ferro, composto dal completamento del SFM (realizzazione di cinque stazioni
nel territorio comunale, acquisto di nuovi treni, immagine coordinata), e
dall’estensione della rete filoviaria urbana (elettrificazione delle linee bus più
importanti, acquisto di filobus).

PEOPLE MOVER

E’ in corso l’istruttoria per l’approvazione finale del progetto esecutivo e del
relativo quadro economico, che avverrà appena terminata la verifica degli
aspetti tecnici su cui il concessionario ha già fornito i chiarimenti necessari.
Inoltre, si sta lavorando alla modifica della composizione societaria della
‘Marconi express’, prevedendo che CCC rimanga per tutta la concessione,
ATC diminuisca la sua partecipazione ed entrino nuovi soci pubblici e privati.

CIVIS: CAMBIARE CON UN FILOBUS

L’unico cantiere aperto, relativo all’asse della via Emilia Levante-Mazzini e
dunque molto impattante su residenti e attività economiche, è stato concluso
in settembre, con quasi due mesi di anticipo rispetto ai tempi previsti. In
ottobre, ATC ha sospeso i lavori a seguito della relazione negativa della
Commissione ministeriale di sicurezza, e sono stati avviati contatti con Irisbus
per la radicale modifica o la sostituzione del mezzo.

APPROVATA LA FUSIONE FRA ATC E FER

Deliberato il via libera del Comune di Bologna al progetto di fusione, dall’1
gennaio 2012 sarà operativa la nuova società di trasporto pubblico di bacino
regionale, ormai irrinunciabile per stare in modo competitivo sul mercato e per
integrare i sistemi su gomma e su ferro sul piano gestionale, oltre che su
quello tariffario (progetto Mi muovo) e infrastrutturale (progetto SFM e filovie).

NUOVO PARCHEGGIO OSPEDALE MAGGIORE

E’ stata approvata la convenzione per la realizzazione in project financing con
l’AUSL di Bologna di un parcheggio pubblico interrato da 579 posti auto, a
servizio degli utenti dell’ospedale Maggiore, ma anche della sosta
d’interscambio sulla via Emilia ponente con le linee di trasporto pubblico
dirette verso il centro.



MOBILITA’ SOSTENIBILE

ABBONAMENTI GRATIS PER BAMBINI, SCONTI PER FAMIGLIE
ED  ESTENSIONE ORARIA BIGLIETTO BUS

Da settembre sono entrati in vigore bus gratuiti per 19.589 bambini bolognesi
che frequentano le scuole elementari; abbonamento mensile impersonale
utilizzabile dall’intera famiglia, fino a 2 adulti e 5 ragazzi under-15, il weekend
e i festivi; biglietto fatto a bordo con validità estesa a 75’. Per un totale di
110.000 euro.

MI MUOVO CITYPIU’

Inoltre è stato introdotto il nuovo abbonamento unico integrato, che consente
di utilizzare bus (Atc) e treno (Trenitalia e Fer), a costo assai inferiore rispetto
al prezzo sommato dei singoli abbonamenti su gomma e ferro, per spostarsi
nell’area urbana di Bologna, comprese alcune stazioni dei Comuni
dell’hinterland, in una prospettiva metropolitana.

ABBONAMENTI BUS/TRENO PER DIPENDENTI (mobility mana gement
comunale)

A seguito di un accordo con ATC e FER, il Comune ha comprato un
pacchetto di 3.500 abbonamenti agevolati per i propri lavoratori, offerti al
costo di 50 euro.

MISURE PER L’ACCESSIBILITÀ DEL CENTRO A NATALE

Nei sabato e domenica pre-natalizi è possibile lasciare l'auto nei parcheggi
Tanari (gratis), Zaccherini Alvisi (tariffa oraria a -40%) e Riva Reno
(abbonamento giornaliero a -20%), prendere la navetta bus speciale del
Natale “P” e viaggiare da/per il centro con un biglietto di corsa semplice valido
per 5 ore. Inoltre, le frequenze delle linee bus principali sono state potenziate
di domenica e nei festivi. L’investimento è di 95.000 euro.

LABORATORIO CICLO-TANGENZIALE

Insieme alle associazioni della Consulta della bicicletta è stato avviato un
percorso di progettazione partecipata della “Tangenziale delle biciclette”
(percorso di 10 chilometri), pensata come infrastruttura di collegamento fra il
centro e le piste da/per la periferia, da realizzare al centro dei viali di
circonvallazione con fondi del Ministero dell’ambiente.



FLOTTA BICI ELETTRICHE COMUNALI: 30 NUOVE BICI

Con una gara sono state di recente acquisite 30 nuove biciclette a pedalata
assistita, da destinare prioritariamente agli spostamenti di servizio dei
funzionari dei diversi settori comunali, e in parte da assegnare a rotazione in
comodato d’uso gratuito ai dipendenti che rinuncino all’uso dell’auto per il
tragitto casa-lavoro.

INCENTIVI ACQUISTO BICI E MOTO ELETTRICHE

Grazie ad un contributo regionale sono stati stanziati 300.000 euro per
erogare un bonus di 300 euro in favore di chi compra una bicicletta a pedalata
assistita o una moto elettrica, che raddoppia a 600 euro se si rottama un
vecchio ciclomotore inquinante euro 0 o 1. Il fondo è stato finora utilizzato per
circa 1/3, favorendo l’acquisto di 300 bici e 8 moto.



SCUOLA E FORMAZIONE

ABROGAZIONE QUOTA DI ISCRIZIONE ALLA SCUOLA D’INFAN ZIA
COMUNALE

La Giunta appena insediata ha assunto tra le prime decisioni quella di
abrogare la quota di iscrizione alla scuola d’infanzia comunale (che andava
da un minimo di 100 euro a un massimo di 250 euro) che la gestione
commissariale aveva introdotto con l’approvazione del bilancio già a
decorrere dall’anno scolastico 2011/2012. Tale decisione ha richiesto un
importante impegno finanziario per recuperare le risorse necessarie a
compensare le minori entrate per 500.000 euro.

AUMENTO OFFERTA DI SCUOLA D’INFANZIA: 7 NUOVE SEZIO NI

Allo scopo di ridurre il fenomeno della lista di attesa emergente in alcuni
quartieri cittadini sul corrente anno scolastico 2011/12 la Giunta è intervenuta
con le seguenti azioni che interessano tutti e tre i comparti del sistema
integrato. Sono state aperte 7 nuove sezioni di scuola d’infanzia (4 comunali e
3 statali rispetto al precedente anno scolastico 2010/11) con personale
comunale, per un totale a livello cittadino di 175 nuovi posti. Per quanto
riguarda le scuole d’infanzia private paritarie è stato prorogato con delibera di
consiglio  il sistema di convenzioni vigente per anno scolastico 2011/12.

RIAPERTI NIDI VESTRI E ROSELLE

Dopo la decisione nel periodo commissariale di chiusura dei due servizi con
l’anno educativo 2011/2012, la Giunta appena insediata ha assunto tra le
prime decisioni quella di riaprire i due servizi già da settembre 2011, con
contestuale reperimento delle risorse necessarie.

APERTI DUE NUOVI NIDI D’INFANZIA

In collaborazione con enti e aziende cittadine: “Filonido” (nido interaziendale)
e “Giovannino”, nati su progetti realizzati con la Regione Emilia Romagna e
con l’Asp Giovanni XXIII rispettivamente. L’offerta complessiva delle due
strutture è di 124 nuovi posti.

RIFINANZIAMENTO DEL SERVIZIO ZERODODICI  DOPO UN ANNO DI
SOSPENSIONE

Dopo un periodo di sospensione di circa un anno: il contributo a sostegno
della maternità e paternità è stato riattivato grazie a nuovi finanziamenti da
parte della Regione Emilia-Romagna e della Fondazione del Monte. Il



servizio, nato per offrire un contributo ad integrazione del reddito dei genitori
interessati ad usufruire dell'aspettativa dal lavoro dopo la nascita di un figlio, è
stato adeguato al nuovo contesto del  mercato del lavoro caratterizzato
sempre più da una molteplicità di forme contrattuali flessibili. Per questo si
prevede la mensilizzazione del contributo che in passato era forfetario ed
unitario per i complessivi 9 mesi di astensione dal lavoro e fruibile solo a
fronte di un periodo minimo di astensione dal lavoro di 6 mesi.

“BOLOGNA CITTÀ DEI BAMBINI”

Nove giornate di eventi dal 19 al 27 novembre 2011 sui diritti dell’infanzia. Il
Comune di Bologna ha sviluppato il progetto attraverso l’organizzazione di
attività rivolte ai bambini, alle famiglie, a operatori e insegnanti, creando reti di
collaborazione con le istituzioni culturali cittadine (Start, Giannino Stoppani,
Salaborsa, Musei). Tra il 19 e il 27 novembre sono stati realizzati seminari,
incontri pubblici, laboratori, intrattenimenti per le famiglie, anche con bambini
piccolissimi (grazie alle proposte educative del personale dei centri per
bambini e genitori nella giornata di sabato 26 in luoghi del centro città e a
Palazzo comunale).

TRASPORTO ALUNNI DISABILI

Con l’inizio del nuovo anno scolastico è stata attivata una nuova modalità di
sostegno, affiancamento e accompagnamento degli alunni disabili, nell’ottica
di passare dal semplice trasporto individuale ad un servizio di mobilità sociale
con valenza anche educativa. Attraverso un percorso di coprogettazione con
la Fondazione Catis e la Cooperativa Sociale Croce Azzurra, nel triennio
2011-2014 l’accompagnamento negli spostamenti casa-scuola e scuola-
luoghi di terapia per i circa 100 alunni coinvolti si strutturerà con modalità
innovative, e sarà programmato in accordo con le esigenze degli studenti,
delle loro famiglie e delle scuole frequentate.

ESTENSIONE DELLA FIGURA DELL’EDUCATORE DI ISTITUTO A 22
ISTITUZIONI SCOLASTICHE

Al fine di rafforzare gli interventi di supporto agli alunni disabili sono state
definite azioni migliorative e innovative relativamente all’assegnazione di
personale comunale. La diversa impostazione nelle modalità di assegnazione
del personale educativo, più stabile e non più collegata alla presenza
giornaliera dei bambini disabili, consente di sviluppare con la scuola progetti
di intervento, che se pure partono dalla centralità del bambino disabile,
ampliano la loro azione al gruppo classe.



ECONOMIA E LAVORO

AVVIO PERCORSO PIANO STRATEGICO METROPOLITANO

Nel mese di novembre 2011 Provincia e Comune di Bologna hanno deliberato
Statuto e Atto costitutivo del comitato promotore del PSM, raccogliendo le
adesioni di sessanta comuni, della Regione Emilia-Romagna, di Camera di
Commercio, Università,Organizzazioni sindacali e Associazioni Economiche,
Forum Terzo Settore, Fondazione Carisbo, Fondazione del Monte. Nel mese
di dicembre, si sono riuniti i primi tavoli “urgenti” dedicati alla Contingenza
economica e alle Universiadi.

Il “Tavolo sulla contingenza economica”  si è riunito due volte producendo
un’intesa, con la definizione di alcune azioni immediate da prendere entro il
2012 su quattro assi prioritari:

1. Sviluppo, innovazione, sostegno al sistema produttivo e giovani
generazioni;

2. Credito per le imprese;

3. Semplificazione burocratica;

4. Welfare e politiche attive per il lavoro.

In questa sede il Comune di Bologna si è impegnato in particolare:

- a favorire l’aggregazione e l’integrazione di imprese  attraverso la
definizione di un modello premiante per i sistemi imprenditoriali di
piccole dimensioni che intraprendono percorsi di in tal senso;

- a farsi promotore del progetto “Rinascimento Manifattura” per le
giovani imprese, con integrazioni dei servizi informativi, di accoglienza,
di accompagnamento allo start up, progettazione di sgravi fiscali,
finanza innovativa (capitale di rischio e microcredito), sedi pubbliche a
disposizione delle nuove attività.

- a farsi parte attiva per l'attuazione delle misure previste dal Patto
regionale per la crescita volte a riduzione le percentuali precarietà e
tempi contratti a tempo determinato  nelle aziende.

Il “Tavolo sulle Universiadi” ha svolto un incontro istituzionale, producendo
un primo dossier dedicato allo stato di avanzamento delle diverse candidature
(in primis L'Aquila) e analizzato in termini comparativi l'esperienza del
Trentino e della sua candidatura per le Universiadi Invernali 2017. Si è deciso
di definire una sezione più articolata che necessariamente contemplerà:

1. Struttura degli impieghi afferenti al budget di candidatura: a) investimenti
da comprendere (villaggio, media center, infrastrutture tecnologiche e non)
+ b) budget operativo (costo organizzativo dei giochi);



2. Struttura delle fonti afferenti al budget di candidatura: sponsorizzazioni,
merchandising, licensing, diritti audiovisivi, fee di partecipazione della
popolazione accreditata, investimenti pubblici/privati;

3. Principali servizi amministrativi richiesti: sicurezza, visti, ecc.;

4. Comparazione con il caso Universiadi Estive Kazan 2013 (impieghi e
fonti);

5. Prime idee per la localizzazione a Bologna e nella Regione Emilia
Romagna di: villaggio, media center e impianti sportivi per le 13 aree
disciplinari obbligatori;

6. Stima preliminare (sulla base di benchmark con edizioni precedenti) del
budget per l’Universiade di Bologna 2019 con distinzione tra: a) comitato
promotore; b) comitato di candidatura; c) realizzazione dell’Evento.

ACCORDO SALVAGUARDIA AREE PRODUTTIVE: NO SPECULAZIO NI

Nel mese di novembre è stato siglato un Protocollo d’intesa tra il Comune di
Bologna e i sindacati CGIL, CISL e UIL finalizzato alla la salvaguardia e la
riqualificazione delle aree produttive nel tessuto urbano. Attraverso il pieno
coinvolgimento dei diversi soggetti interessati, in particolare a fronte dei
contesti di crisi aziendali, l’amministrazione si è impegnata a subordinare
eventuali cambi d’uso di aree produttive alla presenza di intese tra i sindacati
e le imprese coinvolte. Tali intese, dovranno riguardare le prospettive
produttive ed occupazionali, i piani industriali, i valori di investimento, le
condizioni di lavoro, a garanzia del mantenimento di un tessuto produttivo e di
servizi adeguato allo sviluppo futuro del territorio. L’orientamento condiviso è
quello di favorire i processi di innovazione e nel contempo di contrastare i
possibili fenomeni di impoverimento del tessuto produttivo e di speculazione
immobiliare.

ACCORDO NEWLAT CORTICELLA: PRIMO RISULTATO DEL
PROTOCOLLO SALVA AREE PRODUTTIVE

Il 23 novembre, dopo mesi di difficili trattative, è stata siglata una prima intesa
con Newlat, Unindustria, i sindacati e la Provincia di Bologna con il primo
risultato di avere visto ritirare i trasferimenti dei lavoratori minacciati
dall’azienda. Il verbale sottoscritto prevede un percorso che possa garantire
continuità occupazionale e prospettive produttive, garantendo gli
ammortizzatori sociali per gli attuali 42 lavoratori e portare alla realizzazione
di un nuovo stabilimento. Newlat e Corticella esplicitano la forte volontà di
realizzare un nuovo sito produttivo nel territorio bolognese e pertanto si
impegnano alla presentazione di un progetto per un nuovo stabilimento entro
il 31 marzo 2012 e alla definizione di un nuovo piano industriale.



BOLOGNA WELCOME: L’ACCOGLIENZA E IL TURISMO IN CITT A’

Nei primi mesi del mandato, la Giunta ha ripreso il progetto Bologna Welcome
orientandone gli obbiettivi. Il 2 dicembre è stato inaugurato un nuovo punto
informativo per i turisti e i viaggiatori all’interno dell’Aeroporto Marconi. Nelle
prossime settimane un nuovo punto sarà aperto anche in Fiera e sarà online il
nuovo sito unico dedicato all’accoglienza e al turismo in città.

NATO IL NUOVO DIPARTIMENTO ECONOMIA E PROMOZIONE DE LLA
CITTA’

A seguito della nuova organizzazione interna, il Comune di Bologna ha un
nuovo dipartimento tutto dedicato ai temi economici e al marketing urbano. Il
dipartimento raduna sotto di sé i settori: attività produttive e commercio,
marketing e turismo, comunicazione, tecnologie, coordinamento grandi eventi,
innovazione e creatività, relazioni internazionali e progetti europei.

CONTRASTO DEL LAVORO SOMMERSO E IRREGOLARE

Adesione al protocollo di intesa elaborato dal C.L.E.S in materia di appalti
pubblici  e  privati nella provincia di Bologna.

AZIENDE INQUINANTI

Riapertura del tavolo sulle aziende inquinanti (incontri con Comitati, quartieri e
proprietari di alcune aziende, audizioni in Commissione VIII).

RACCOLTA DIFFERENZIATA RIFIUTI MERCATI PUBBLICI

Approvazione indirizzi relativi alla raccolta differenziata dei rifiuti prodotti dai
gestori delle attività di vendita nei mercati su area pubblica. Graduazione della
sanzione accessoria di sospensione dell’attività prevista dall’art. 43 del
regolamento dei mercati e delle fiere. Introduzione nuovo sistema raccolta
differenziata rifiuti Mercato Piazzola.



BENESSERE DELLA COMUNITÀ

ACCREDITAMENTO DEI SERVIZI SOCIO-SANITARI PER ANZIA NI E
DISABILI

Sono stati accreditati, secondo le norme regionali, 59 servizi socio-sanitari per
anziani e disabili; l’accreditamento ha condotto ad una diminuzione della retta
delle case residenza per anziani per 535 utenti e ad una riduzione dei costi
per i centri diurni a parità di servizio.

INSERIMENTO NEL SISTEMA DEI SERVIZI DELLE ASSISTENT I
FAMILIARI CON IL PROGETTO "BADABENE"

E' stato sottoscritto con le organizzazioni sindacali un accordo per certi versi
"storico" dato che lo si attendeva dal maggio 2009, per la costituzione presso
l'ASP Giovanni XXIII di un punto unico di accesso delle famiglie che vogliano
reclutare una assistente familiare in regola e ottenere, se in possesso di
alcuni requisiti, un contributo economico.

INDIVIDUAZIONE DI ALLOGGI PER MADRI CON BAMBINI (QU ARTIERE
S.DONATO)

A partire dai primi mesi del prossimo anno saranno disponibili, in via
Gandusio, 18 appartamenti per madri sole con minori. Il progetto prevede
un’assegnazione temporanea e un percorso di accompagnamento verso
l’autonomia abitativa in collaborazione con i Servizi Sociali, l’ASP IRIDeS, le
associazioni di volontariato e il terzo settore.

PIANO FREDDO: 368 POSTI LETTO

Sono stati attivati ulteriori 118 posti letto per le persone che trascorrono le
notti senza un riparo, che si aggiungono ai 250 posti normalmente offerti dal
Comune.

COSTITUZIONE DI UNA SOCIETÀ MISTA PER LA GESTIONE D EI
SERVIZI CIMITERIALI

Si è concluso il lavoro istruttorio ed è stata adottata dal Consiglio la delibera
che avvia formalmente la procedura; entro Natale sarà pubblicato l’invito a
presentare manifestazioni d’interesse.

EMERGENZA PROFUGHI PROVENIENTI DAL NORD-AFRICA 2011

Sono stati attivati nel territorio cittadino 250 posti, su cui sono ad oggi
transitate 363 persone, a cui sono stati offerti corsi di lingua e assistenza
giuridica per favorirne l’integrazione.



CANILE MUNICIPALE: RIAPERTURA

E’ stato riavviato il funzionamento del Canile Municipale , a seguito di
consistenti interventi manutentivi, mediante una modalità di gestione mista fra
Comune ed ENPA.

PALADOZZA: GESTIONE E BANDO

Il Comune è rientrato nella disponibilità della struttura assumendone la
gestione diretta e sta predisponendo il bando per una nuova assegnazione in
concessione.

DELIBERATA L’ISTITUZIONE DELLA CONSULTA DELLO SPORT

Da gennaio 2012 prende il via la costituzione della Consulta dello Sport,
l’organismo partecipato dall’associazionismo sportivo bolognese, dedicata a
condividere e cogestire le politiche dell’amministrazione comunale.



POLITICHE PER LA CASA

MICROCREDITO PER LA CASA: COSTITUITO UN FONDO DI
ROTAZIONE

Sono stati messi a disposizione 107.000 euro, a cui l’ASP Poveri Vergognosi
e Emilbanca hanno aggiunto 50.000 euro ciascuna, per la costituzione di un
fondo di rotazione per sostenere famiglie in difficoltà, nel mantenimento o
nell’avvio di una locazione, attraverso l’erogazione di un piccolo prestito
(massimo 5.000 euro) e la definizione di un percorso di accompagnamento e
consulenza, per una gestione più consapevole del bilancio familiare. E’ in
corso la stesura definitiva della Convenzione tra il Comune di Bologna, l’ASP
Poveri Vergognosi, AUSER ed Emilbanca.

800 ALLOGGI ASSEGNATI: PROGETTO “TUTTI GLI ALLOGGI PUBBLICI
DISPONIBILI”

Durante il 2011 il settore Casa ha provveduto con una attività straordinaria ad
assegnare tutti gli alloggi ristrutturati e disponibili. L’attività si è concretizzata
con 800 assegnazioni contro la media annuale di 400.

PUBBLICATO L’AVVISO PER PROGETTO DI AUTORECUPERO DI  9
IMMOBILI COMUNALI

Il progetto di autorecupero riguarda 9 immobili di proprietà comunale, con il
concorso dei futuri assegnatari degli alloggi, che si assoceranno in
cooperativa edilizia e parteciperanno alla realizzazione delle opere. E’ stato
pubblicato l’avviso pubblico per la manifestazione di interesse, che si chiuderà
a gennaio e a cui farà seguito il bando per la selezione degli autorecuperatori.

CAPARRA PER UN CONTRATTO DI AFFITTO A CANONE CONCOR DATO
PER GIOVANI TRA I 25 E I 35 ANNI

Per i giovani fra i 25 e i 35 anni è costituito un fondo di rotazione di 400.000
euro per prestiti a tasso zero, finalizzato al pagamento della caparra per un
contratto di affitto a canone concordato. L’attività è realizzata in
collaborazione con le agenzie immobiliari affiliate FIAIP e FIMAA e la società
cooperativa MODEM.

PROGETTO “RESIDENZA COLLABORATIVA DI VIA PETRONI 9” : 6
NUOVI ALLOGGI PER STUDENTI

Il Comune assiste la Fondazione Rusconi e l’Università, insieme al quartiere
S. Vitale, nella realizzazione di un progetto che destinerà 6 alloggi, a canone
concordato, in zona universitaria a nuclei familiari di giovani ricercatori, con la



finalità di trattenere talenti sul nostro territorio, sperimentare nuove modalità
abitative (cohousing) e riqualificare la zona universitaria. Il 21 dicembre è
stato sottoscritto il protocollo d’intesa, a gennaio inizierà la raccolta delle
domande.



CULTURA E GRANDI EVENTI

TRASFORMAZIONE ISTITUZIONE CINETECA IN FONDAZIONE

Approvata la delibera di Consiglio per la trasformazione dell’Istituzione
Cineteca in Fondazione con decorrenza dal 1° gennai o 2012.

APERTURA TEATRO SAN LEONARDO

Al Teatro San Leonardo di Bologna è nata una nuova “casa” per ospitare un
centro di ricerca, produzione e programmazione di musica contemporanea. Il
Comune ha concesso lo spazio in comodato gratuito per cinque anni
all’associazione Pierrot Lunaire, che dal 1991 organizza il festival Angelica,
rassegna che nel 2012 è prevista in maggio. Approvato progetto di
ristrutturazione nel Piano dei lavori pubblici con un impegno di spesa pari a
800.000 euro.

MLOL - la biblioteca digitale metropolitana

La Provincia di Bologna e l’Istituzione Biblioteche del Comune di Bologna
hanno firmato nel novembre 2011 un accordo per la realizzazione del servizio
sperimentale di biblioteca digitale metropolitana MLOL (Media Library on
Line) con il sostegno della Fondazione del Monte di Bologna e Ravenna. Il
servizio – il cui avvio è previsto entro la fine del 2011 – sarà messo a
disposizione di 85 biblioteche pubbliche del territorio provinciale: 15 facenti
parte dell’Istituzione capoluogo e 70 degli altri 59 Comuni del territorio,
coordinate dal Sistema Bibliotecario Provinciale. Il progetto costituisce quindi
anche un primo passo verso la realizzazione del sistema di governance
distrettuale della cultura approvato dalla Coferenza Metropolitana.

MOSTRE E ATTIVITA’ NEI MUSEI E NEGLI SPAZI CULTURAL I CITTADINI

Numerose le mostre e le attività nei musei. Tra le altre ricordiamo: tutte le
attività di Archeopolis, la mostra al MAMbo dal titolo “Arte povera 1968” (uno
dei capitoli delle numerose iniziative dedicate all’Arte Povera che si svolgono
in simultanea nelle città di Torino, Milano, Bergamo, Roma, Napoli e Bari); la
retrospettiva dedicata a Luigi Bertelli a Palazzo d’Accursio; “Le più belle
ceramiche: capolavori di Colle Ameno” al Museo Civico Medievale”

RIAPERTURA TEATRO DUSE

L'Assessorato alla cultura ha collaborato con la proprietà del teatro per
individuare una cordata di imprenditori che ha garantito il salvataggio e la
riapertura del Teatro Duse.



THE SCHOENBERG EXPERIENCE: avviato progetto interdi sciplinare
dedicato ad Arnold Schoenberg

The Schoenberg Experience è un progetto interdisciplinare dedicato al
compositore Arnold Schoenberg (Vienna 1874 - Los Angeles 1951),
promosso da Comune di Bologna e Fondazione Teatro Comunale di Bologna
con il determinante apporto dell'Arnold Schönberg Center di Vienna e di
numerose istituzioni culturali bolognesi. Al centro di una serie di circa 50
appuntamenti che nell'arco di due anni coinvolgono le attività di oltre 20
istituzioni culturali italiane ed europee, viene posta la figura di Arnold
Schoenberg, con l'intento di presentarne non solo la ben nota attività di
musicista ma di svelarne anche gli aspetti meno conosciuti.

PAUL McCARTNEY 26 novembre 2011

Collaborazione e organizzazione iniziative collaterali al concerto di concerto di
Paul McCartney presso l’Unipol Arena (26 novembre 2011). Presentazione in
anteprima italiana al cinema lumiere del film di Martin Scorsese "George
Harrison, living in the material world" e, presso la libreria Ambasciatori del
volume Electrical Banana, edito da Damiani Editore.

VINICIO CAPOSSELA 7 dicembre 2011

Organizzazione, in collaborazione con Università e Teatro Comunale di
Bologna del concerto di Vinicio Capossela e dell'incontro "La geografia -
Vinicio Capossela dialoga con Franco Farinelli e Alessandro Bergonzoni,"
realizzati il 7 dicembre presso il Teatro Comunale di Bologna e l' Aula Magna
di Santa Lucia.

CAPODANNO GOSPEL 31 dicembre 2011

L’edizione 2011 del Capodanno bolognese vedrà protagonista il classico
incendio del vecchione, la gigantesca scultura alta 12 metri affidata
quest’anno a Paper Resistance che ha come titolo “Il raschiatore di barile”. Il
rogo viene  accompagnato da tre concerti GOSPEL ospitati in tre chiese dl
centro storico più un coro da 120 elementi in Piazza Maggiore. L’evento è
realizzato grazie alla disponibilità della Chiesa di Bologna e al supporto
economico di Camera di Commercio, Quadrilatero, Confesercenti,
Unindustria, Coop Ansaloni, APT Emilia-Romagna.



GAY PRIDE NAZIONALE 9 giugno 2012

Bologna ospiterà l’edizione 2012 del GAY pride nazionale.

RADIOHEAD 3 luglio 2012

Trattativa e chiusura accordo per la realizzazione del concerto a pagamento
dei Radiohead in Piazza Maggiore previsto per il prossimo 3 luglio a cura di
ESTRAGON in collaborazione con il Comune di Bologna.



MERITO, TRASPARENZA E RIDUZIONE COSTI POLITICA

TRASPARENZA ONLINE

Dall’inizio del mandato, le Sedute del Consiglio comunale sono trasmesse in
diretta streaming sul sito web del Comune.

Inoltre, sono stati pubblicati sul medesimo sito:
• compensi degli amministratori (Sindaco e giunta);
• retribuzioni, curricula vitae, recapiti del personale dirigente;
• tassi di assenza e di maggiore presenza del personale in servizio

presso il Comune di Bologna;
• curricula vitae dei dipendenti del Comune di Bologna titolari di

posizione organizzativa;
• elenco incarichi di collaborazione conferiti dall'Ente.

 

TAGLIO COSTI POLITICA

Tra le prime misure decise dalla Giunta, è da annoverare la scelta di non
rinnovare il contratto per il trasporto in “auto blu”, l’acquisto dei quotidiano di
giornali e riviste, nonché qualsiasi altra forma fondo per spese di
rappresentanza, ad esclusione di un fondo di 3.000 euro annui per il Sindaco.
Lo staff del Sindaco è stato definito con una riduzione di costi superiore al
50% rispetto ai mandati precedenti per un risparmio effettivo di 450.000 euro
annui.

RIFORMA DEI QUARTIERI

Ha preso avvio un complesso percorso di riforma che ha l'obiettivo di
ripensare al modello del nostro decentramento municipale, anche alla luce
della costituzione della città metropolitana. E’ stata realizzata l’istruttoria
tecnica che, partendo dall’analisi sull’attuale modello di decentramento e dalle
criticità del sistema, ha portato a sviluppare una proposta sul futuro assetto
organizzativo e politico istituzionale del decentramento.

La proposta, presentata dal Sindaco a fine ottobre ai Presidenti dei Quartieri,
rappresenta l’avvio del percorso per costruire con il Consiglio comunale,
assieme ai Presidenti dei Quartieri e ai rispettivi Consigli, le nuove realtà
istituzionali, attraverso i necessari passaggi istituzionali per le modifiche allo
Statuto e al Regolamento sul Decentramento con cui si definiranno funzioni e
ambiti territoriali dei nuovi quartieri.

COMITATO NOMINE

Per selezionare i membri dei Consigli d’amministrazione di partecipate, enti,
aziende, istituzioni e fondazioni, sulla base degli indirizzi deliberati dal



Consiglio del Comune di Bologna la Giunta ha nominato un Comitato formato
da tre componenti di elevata professionalità, moralità e indipendenza di
giudizio. Tali saggi hanno il compito di svolgere un’istruttoria relativa alle
nomine da effettuare, previo bando e invio di curricula. Il Sindaco ha la facoltà
di avvalersi del Comitato per svolgere le nomine che gli competono per legge.
Nei primi mesi di mandato, nella grande maggioranza dei casi le nomine sono
avvenute nell’ambito della rosa di candidati selezionata dal Comitato. La
procedura di trasparenza per le nomine di competenza del Sindaco nelle
società e negli altri enti cui il Comune partecipa ha suscitato un grande
interesse, oltre che nelle Istituzioni locali anche a livello parlamentare,
nell’ambito delle discussione sul disegno di legge “anti-corruzione”.

Nel corso dell’anno 2011, la nuova Amministrazione ha proceduto alle
seguenti nomine/designazioni:

SOCIETA’ POSIZIONE BANDO  SELEZIONE nomina/designazione
Aeroporto - membri cda lista

congiunta
Giugno/luglio
2011

8,9,10 e 11 luglio
2011

Giada Grandi pres
Luca Mantecchini

BolognaFiere - membri cda lista
congiunta

Giugno/luglio
2011

8,9,10 e 11 luglio
2011

Amando Campagnoli
Patrizia Petrolati

BolognaFiere -membri coll. Sind.
lista congiunta

Giugno/luglio
2011

8,9,10 e 11 luglio
2011

Alessandro Ricci
Costantino Adalberti

CAAB - 1 membro cda in
sostituzione
dimissionario

Giugno/luglio
2011

8,9,10 e 11 luglio
2011

Sindaco non ha
ancora nominato

SRM Amministratore
Unico

Giugno/luglio
2011

8,9,10 e 11 luglio
2011

Silvano Cavaliere

Ist. Cineteca - 5 membri cda Giugno/luglio
2011

8,9,10 e 11 luglio
2011

Giuseppe Bertolucci
Fabio Fefè
Goffredo Fofi
Giacomo Manzoli
Clelia Sedda

Ist.GAM - 5 membri cda Giugno/luglio
2011

8,9,10 e 11 luglio
2011

Lorenzo Sassoli de’
Bianchi
Flavio Chiussi
Rita Finzi
Alberto Salvadori
Silvia Fanti

Ist. Biblioteche - 5 membri cda Giugno/luglio
2011

8,9,10 e 11 luglio
2011

Daniele Donati
Davide Conte
Antonella Agnoli
Fabrizia Benedetti
Siriana Suprani

Ist. Musei - 5 membri cda Giugno/luglio
2011

8,9,10 e 11 luglio
2011

Andrea Buzzoni
Federico Carpi
Massimo Ferretti
Giuseppe Sassatelli
Chiara Galloni



Ist. Incl. Soc. - 5 membri cda Giugno/luglio
2011

8,9,10 e 11 luglio
2011

Matilde Callari Galli
Marialaura Amoruso
Anna maria Rais
Anna Lucia Colleo
Daniela Ghinello

Fondazione
Museo Ebraico

- 1 membro cda Ottobre/novem
bre 2011

07/11/11 Gianni Sofri

Fondazione
Museo Ebraico

-1 membro coll.
revisori

Ottobre/novem
bre 2011

07/11/11 Sergio Graziosi (non
si è ancora proceduto
a fare l’atto di nomina
in attesa del parere
dell’ist. beni culturali)

Asp Irides - 1 membro cda in
sostituzione di
dimissionario

Ottobre/novem
bre 2011

07/11/11 David Pierinelli

Fondazione
Cineteca

- 3 membri cda tra i
quali il Presidente
-3 membri coll.
Revisori tra i quali il
Presidente

In corso Termine
23/12/2011
ore 12

Newco post
fusione ATC/FER

-1 membro cda con
carica Presidente
- 1 membro Coll
sind

In corso  Termine
11/01/2012



RELAZIONI INTERNAZIONALI

MISSIONE MEROLA E LEPORE A BRUXELLES

Dal 17 al 19 ottobre si è svolta la missione del Sindaco Virginio Merola a
Bruxelles, che ha visto 17 incontri istituzionali con rappresentanti della
Commissione e del Parlamento europeo, con il Comitato delle Regioni e con il
network di città EUROCITIES.

MISSIONE MEROLA A TOLOSA

Il Sindaco si è recato due giorni a Tolosa per le celebrazioni del 30°
anniversario del gemellaggio con Bologna. Per l’occasione è stato elaborato
un ricco programma di iniziative culturali che comprende proiezioni
cinematografiche, concerti, conferenze, mostre e spettacoli teatrali, dal 21 al
26 novembre 2011. Attraverso questi appuntamenti si è voluto offrire ai
cittadini francesi l’opportunità di conoscere meglio la nostra città anche a fini
turistici.

AVVIATO IL PROGETTO “AMBASCIATORI” PER PROMUOVERE L A
CITTA’

Presentato, insieme alla rete ExBo composta da bolognesi di nascita o di
adozione che vivono all’estero, il progetto “Ambasciatori” che prevede la
costituzione di un network internazionale di persone (studenti, lavoratori,
turisti) legate a Bologna, unite dall’obbiettivo di promuovere la nostra città nei
luoghi di destinazione. Il progetto prevede la formazione di un data base di
competenze e relazioni aperto ai membri stessi del network, i quali potranno
organizzare meeting, utilizzare i contatti e diffondere un “kit dell’ambasciatore”
messo loro a disposizione dal Comune di Bologna.



AGENDA DIGITALE: PRIME TAPPE E PRIORITÀ PER UN PERC ORSO
PARTECIPATO

I primi mesi di mandato sono stati caratterizzati da una forte accelerazione sul
fronte dell’Agenda Digitale per Bologna. Presso il nuovo Dipartimento
Economia e Promozione della città sono stati collocati i settori Comunicazione
e Sistemi Informativi, allargando le loro competenze al campo della Città
Digitale. Contestualmente è stato creato un Social media team presso il
settore Comunicazione.

Il Comune di Bologna è tornato a giocare un ruolo politicamente attivo
all’interno della Community Network regionale dei Comuni, strumento guida
del nuovo Piano Telematico Regionale 2011-2014. Nel mese di dicembre è
stato approvato un primo progetto pilota, denominato AppER e guidato dalla
nostra amministrazione per un valore di 200.000 euro, dedicato allo sviluppo
di applicazioni.

Il 21 Novembre 2011, nell’ambito dell’evento “Digital Agenda going local”
promosso dalla Commissione Europea e dalla Regione ER, il Comune di
Bologna ha presentato il proprio percorso per l’adozione dell’Agenda digitale
bolognese, attuando il mandato avuto dal Consiglio comunale tramite un
ordine del giorno votato all’unanimità. Da gennaio 2012 saranno attivati tavoli
con la partecipazione dei portatori d’interesse e soggetti competenti. Quattro
gli assi di intervento individuati:

1. Internet come diritto;
2. Coinvolgimento della cittadinanza; 
3. Innovazione tecnologica, PMI per la Smart City & il City branding;
4. Open data.

http://iperbole2020.tumblr.com/agendadigitale

Nel mese di dicembre è stata completata al 98% la cablatura degli edifici
pubblici comunali con l’attivazione della rete a banda larga M.A.N.. Tra le altre
utilità, il completamento della rete permette una previsione di risparmio alla
voce “abbonamenti telefonici” pari a 400.000 euro per il bilancio 2012 e di
600.000 euro per il bilancio 2013.

Sempre nel mese di dicembre si è ultima la fase di analisi interna per la
realizzazione del progetto “Opend data” e “Nuovo piano WiFi”.



DIRITTI CIVILI

UN UFFICIO PARI OPPORTUNITÀ, DIFFERENZE E DIRITTI UMANI

La Giunta ha approvato un atto di indirizzo per la costituzione dell’Ufficio pari
opportunità, differenze e diritti umani. Questo nuovo ufficio non si occuperà
solo di tematiche Lgbt e Questioni di genere, ma avrà il compito di monitorare
e coordinare tutte le politiche e le azioni dell’amministrazioni nel campo delle 
Differenze. L’altra novità è l’inserimento delle attività legate alla Cooperazione
internazionale e ai diritti umani, solitamente funzioni che venivano ricondotte
all’Ufficio Relazioni internazionali e progetti europei.

DICHIARAZIONI ANTICIPATE DI TRATTAMENTO

La Giunta ha istituito un “Registro Comunale delle Dichiarazioni Anticipate di
Trattamento”, aperto a tutti i cittadini residenti nel Comune di Bologna, con lo
scopo di garantire la certezza della data di presentazione, della provenienza e
della reperibilità delle dichiarazioni e dell’indicazione del fiduciario. A tale
scopo, è stata anche siglata una convenzione con il Collegio notarile di
Bologna per offrire un supporto ai cittadini interessati. I notai che hanno
aderito sono ad oggi 60. Si ricorda che la deposizione presso un notaio non è
obbligatoria, ma che può avvenire anche presso un proprio fiduciario.

BOLOGNA ALLA VICEPRESIDENZA DI ECCAR: 108 CITTA’ CO NTRO IL
RAZZISMO

Dal 25 novembre 2011, il Comune di Bologna ha la vicepresidenza di Eccar,
la coalizione delle città europee contro il razzismo e la xenofobia, oggi
composta da 108 città di 22 paesi, fondata dal Comune di Norimberga e
dall’Unesco. Insieme al neo eletto presidente Jean Paul Makengo, assessore
del Comune di Tolosa, porteremo avanti l’impegno delle comunità locali sui
diritti umani e civili. Per il Comune Di Bologna è un riconoscimento
importante, da usare per dare scossa al nostro paese sui temi della
cittadinanza e della lotta alle discriminazioni.



ORGANIZZAZIONE E PERSONALE

NUOVA MACRO-STRUTTURA E PROCESSO DI RIORGANIZZAZION E

Lo scorso 24 ottobre la Giunta ha approvato la nuova macro-struttura
organizzativa, costituita di dipartimenti e aree,  a cui seguirà una seconda
fase, che si sta avviando in questi giorni e che si concentrerà in modo
particolare sull'ottimizzazione dei processi interni e trasversali, per migliorare
il modo di lavorare e per offrire servizi migliori e più efficaci ai cittadini, e sulla
valorizzazione dei nostri dipendenti e delle competenze che ogni giorno
consentono alla "macchina" di funzionare e di servire la città.

Già a gennaio saranno avviati i primi "cantieri" per far partire il processo di
partecipazione dei dipendenti nelle Conferenze di Organizzazione dei Servizi
che consentiranno, nei primi 6 mesi del 2012, di raccogliere proposte e idee
che potranno diventare importante materiale per lo sviluppo
dell'organizzazione e per dare valore alle persone che vorranno attivamente
parteciparvi.

LA LEVA DELLA PREMIALITÀ’ E DELLA INCENTIVAZIONE PA SSA PER
UNA MAGGIORE AUTONOMIA

Per poter realisticamente operare per il raggiungimento degli obiettivi sfidanti
che l'Amministrazione si è data, soprattutto in un contesto di complessità e
scarsità di risorse, è necessario poter disporre di alcune leve, prima tra tutte
quella di poter incentivare, valorizzare, premiare, anche in termini economici,
la produttività, il merito e l'impegno dei propri dipendenti.

Nell'ambito delle politiche del personale, nonostante si parli di federalismo e di
autonomia, con le manovre finanziarie degli ultimi anni le "autonomie" locali
hanno perso totalmente qualunque spazio di manovra.

Il Comune di Bologna vuole fare la sua parte responsabilmente per contribuire
all'obiettivo della riduzione del debito del Paese ma, stante l'obiettivo,
rivendica la propria autonomia sul "come" contribuire a tale finalità.

Nei mesi scorsi e in particolare nelle ultime settimane la Giunta sta
perseguendo alcune strade convergenti, cercando di costruire un fronte
comune con la Regione da un lato e, dall'altro, lavorando in sede ANCI per
sensibilizzare il nuovo Governo affinché possa, a differenza del governo
precedente, comprendere la necessità di una maggiore autonomia degli enti
locali in un ambito strategico come quello delle politiche del personale.

Nonostante questa situazione critica e di continuo attacco al valore del lavoro
pubblico tutto il personale del Comune ai diversi livelli ha lavorato con
impegno e competenza per il raggiungimento degli obiettivi di mandato e con
spirito di servizio verso la città.


